

## 回覧用

糸島市立一貴山小学校

平成26年6月30日

# 一貴山小学校だより

児童数 158名



←松山の「アジサイ」が、雨の日を彩っています。

## 本年度の重点目標

**「確かな学力」を身につけ「相手意識」をもった行動ができる子どもの育成**

保護者の皆様・地域の皆様たくさんの御参加を有難うございました。

6月7日(土)笑顔がいっぱいになった「一貴山フェスティバル」  
テーマ「みんなで協力し、笑顔120%の一貴山フェスティバルにしよう」

本年度は、子ども達の自主性・主体性を育む児童会活動を充実させるために、フェスティバルに向けて縦のつながりを深めるための縦割り給食や縦割り遊びを実施し、結束力を高めて取り組みました。「地域の方にも楽しんでいただくコーナー」にするために幼児から地域の方まで楽しめるように昨年度とはまた違った工夫がたくさん見られたかと思えます。

取組後、自分たちも笑顔になれたことを振り返り、伝えたい相手に「ありがとう」のメッセージを書きました。体育館の入り口に掲示しています。



↑今年も、地域の方にも喜んでもらえるコーナーの工夫をしました。↑協力して受付をしています。

## 子どもたちの「ありがとう」メッセージです。

### 【地域の方へ】

- ・コーナーに来てくださって有難うございます。そして、帰りに「楽しかったです。」など声をかけてくださって、本当にありがとうございます。(6年 塩田 せいや)
- ・コーナーに来て、「マッサージ気持ち良かった。」と言ってくれてありがとう。(5年 森木みずき)
- ・120%の笑顔になってくださってありがとう。うれしかったです。(3年 瀬戸 のぞみ)

### 【お家の方に】

- ・おとうさん、きてくれてありがとう。(1年 はるか)
- ・中に入って出るときに「楽しかった。」と言ってくれてありがとう。(2年 畑 ちはる)
- ・少しだったけれど、スライムハンターにきてくれてありがとう。(4年 荒木 しょうよう)

### 【友だちへ】

- ・6年生のみんなへ フェスティバルの準備の時、みんなをしっかりとひっぱってくれてありがとう。(5年 坂田 しえり)
- ・5年生のみんなへ 僕たちを裏で支えてくれてありがとう。そして、一貴山小最後のフェスティバルは、楽しかったです。(6年 野田 しょうた)
- ・グループのみんなへ 私たちが色々考えたゲームやコーナーを一生懸命作ってくれてありがとう。(6年 古藤 まこ)
- ・あすかちゃんへ おりがみのおりかたをおしえてくれてありがとう。(1年 岡 みなみ)

## 思考力を高める授業づくりの教員の研修を行っています。

本校では、国語科を中心として、子どもに思考力をはぐくむための授業作りについて、授業公開を通じた校内研修会を行っています。全職員で授業を参観し、授業後に意見を交流し、講師の先生に指導・助言をいただくというものです。6月には、研究主任石井教諭による6年1組 教材文「生き物はつながりの中に」と、その提案を受けて4年1組吉丸教諭による教材文「一つの花」の授業を通じた研修を行いました。子どもたちが、叙述を大切にじっくりと考え、見方や考え方が広がる授業に向けて、教職員で日々研修を積み上げています。



自分の考えを友達と交流することによって、自分の考えを確かなものにしていきます。さらに、学級で交流を行い、自分の見方や考え方を広げます。



登場人物であるお父さんがゆみ子に伝えたかったことを場面の移り変わりから読みとり想像し、コスモカードに書いてきました。

6年1組 教材文「生き物はつながりの中に」

4年1組教材文「一つの花」

## 学校生活アンケート「いやなことを言われたり、されたりしていませんか？」のアンケートから

学校では、子どもたちの心身の状況を把握するための一つの方法として、学校生活アンケートを実施しています。また、アンケート結果をもとに、気になるお子さんには、教育相談も行うようにしています。

5月のアンケート結果では、「友だちからいやなことをされたり、言われたりしていないか？」という問いに、ほとんどの児童が「ない」と答えています。また、「ある」と答えている子どもが15名程（約10%）いることは、見逃せません。子どもたちの様子を見ていますと、「こんなことをしたら（言ったら）相手がどんな気持ちになるだろう？」と、自分のことに置き換えて想像する力や言葉で伝える力が不足していることが課題であると感じているところです。

各学級では、「ある」と答えたお子さんをはじめ、子どもたちをしっかりと見つめ、一人一人が大切にされる学級づくりに取り組んでいるところです。

御家庭で気になるお子さんの様子がございましたら、遠慮なく学校の方へ御連絡をください。

## 7月5日(土)「あつたか二丈人権を考える日」

私たちの身近な「人権」について考えていきましょう。「人権学習」の参観とともに、講演会にも多数の御参加をお願いします。

13:00~13:45 授業参観  
13:55~15:00 人権・同和  
問題講演会  
演題『『いいんだよ』は、  
魔法の言葉』  
講師 立花高校  
校長 斎藤 真人先生

### 〈7月行事予定〉

3 (木) PTA 役員会	17 (木) ~ 18 (金)	※ 7月21日~8月31日
5 (土) あつたか二丈人権を 考える日	5、6年生キャンプ 18 (金) 終業式	は、夏季休業日ですが、今 年は、7/22 ~ 24 の3日間
10 (木) 全校漢字テスト	22 (火) ~ 24 (水)	の午前中にサマースクール (希望者)を予定していま
11 (金) 着衣水泳	サマースクール 個人面談	す。詳細については、後日 お知らせします。

